

DISRUPTORES

Secretos de unicornio

Para Germán Peralta, CEO y cofundador de Jokr, el crecimiento explosivo y la sustentabilidad en los modelos de negocios no están peleados. Esta es su fórmula.



CORAZÓN TAN BLANCO MURIÓ JAVIER MARÍAS

El escritor español que pensaba que no viviría demasiado falleció ayer a unos pocos días de cumplir 71 años. Sus libros se publicaron en más de 40 idiomas en más de 50 países. **GOSSIP**

www.elsoldemexico.com.mx



Sol de México

CIUDAD DE MÉXICO | LUNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 2022 | AÑO LVII | NO. 20,516 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00

CONAFE EXPLICA QUE NO HUBO DESPIDOS

Quieren profesores de tiempo completo

NURIT MARTÍNEZ

Autoridades buscan hacer frente al abandono docente en las comunidades más apartadas

La reforma educativa de la *Cuatroté* acabará con el "dobleteo" laboral y el abandono de los instructores de las comunidades más pobres, apartadas y marginadas del país, sostiene Juan Martín Martínez Becerra, director de Operación Territorial del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe).

En entrevista con *El Sol de México*, el funcionario descarta que la institución esté despidiendo a

las figuras educativas o profesores de ese sistema.

Detalla que los centros comunitarios, las escuelas del Conafe, enfrentan una problemática en cada ciclo escolar desde hace más de una década, en donde entre 30 y 40 por ciento de sus docentes abandona las comunidades por diversas razones como los bajos estímulos económicos (no reciben un salario sino un apoyo), las condiciones de vivienda, de ali-

mentación, el acoso a las mujeres, la migración, la inseguridad y las zonas de violencia del crimen.

El abandono provoca la interrupción de los servicios educativos en esas localidades. El ciclo escolar pasado hubo un "dato duro, difícil, hay que reconocerlo, cerca de 35 por ciento de las figuras educativas abandonaron el servicio", explica. "En algunas entidades hasta 40 por ciento de esas figuras educativas abandonaron, no utilizo la palabra desertión, sino abandono porque sería injusto decir que desertaron en sentido peyorativo. Abandonaron por condiciones difíciles".

Para llevar educación a las comunidades más apartadas y rezagadas del país, donde los servicios de la SEP no llegan, el Conafe se vale principalmente de jóvenes de entre 16 y 29 años de edad, por lo general originarios de zonas rurales y con escolaridad mínima de secundaria, para que presten un servicio social como maestros durante uno o dos años en esas localidades. A cambio reciben una beca para continuar con sus estudios y un apoyo económico mensual durante la prestación de su servicio. Nueve de cada diez docentes en esas comunidades son mujeres. **Pág. 4**



FALTA CAMINO

Hyundai ve potencial en el mercado verde

Édgar Carranza, quien asumió el cargo de director general de Hyundai Motor de México apenas a finales de julio, asegura que, con ocho años en la industria automotriz mexicana, tienen mucho camino por recorrer todavía. Durante este lapso la empresa ha vendido más de 300 mil unidades. Entre los planes actuales de la compañía se encuentra fortalecer su estrategia de ventas digitales, pues ahora sus clientes pueden diseñar su automóvil desde el sitio web de Hyundai y posteriormente verlo en un punto de venta físico. "Me siento con mucha responsabilidad, reconozco que hay ciertos retos en el mercado, pero son iguales para todas las marcas que estamos compitiendo". **Pág. 21**

Cantan con el orgullo de ser nortños

MONTERREY. Con una cabalgata de más de dos mil jinetes arrancaron ayer los festejos por el 426 aniversario de la fundación de la ciudad de Monterrey, Nuevo León. Samuel García, gobernador del estado, y Luis Donaldo Colosio, alcalde de la capital, están al frente de la celebración. **Pág. 11**



CORTESÍA KAYLA BRAVO

MICHOACÁN

14 años del granadazo

MORELIA. María de Jesús Vázquez sabe que la paciencia es su principal virtud. Desde aquella noche del 15 de septiembre de 2008, cuando granadas de fragmentación le arrancaron una pierna. **Pág. 6**



Hiroshi Takahashi **Pág. 6**

Luis Soto **Pág. 8**

Alberto Aguilar **Pág. 22**



7 1503006 1093029